

Compte rendu d'audition par le groupe d'amitié France-Jamaïque – 4 avril 2024

Le groupe d'amitié France-Jamaïque a auditionné le 4 avril 2024 Son Excellence Madame Simone Betton Nayo, ambassadrice extraordinaire et plénipotentiaire de Jamaïque auprès de la République française.

Cette rencontre suit celle précédemment organisée en juin 2023 et ainsi été l'occasion pour Madame l'ambassadrice et pour Monsieur Bertrand Sorre, président du groupe d'amitié France-Jamaïque, de renouveler leurs vœux en faveur d'un partenariat renforcé entre la Jamaïque et la France, en particulier entre les parlementaires de chaque pays.

Madame Betton Nayo a exposé aux membres du groupe d'amitié la situation économique de la Jamaïque, marquée profondément par la baisse du tourisme au cours de la crise sanitaire de 2020.

Monsieur Sorre et Madame l'ambassadrice ont également pu échanger au sujet du changement climatique qui menace gravement l'État insulaire. À cet égard, Madame Betton Nayo a évoqué l'enjeu que représente la 4^{ème} Conférence internationale sur les petits États insulaires en développement (PEID4) qui doit se tenir du 27 au 30 mai 2024 à Antigua-et-Barbuda.

Madame Betton Nayo a fait état des relations économiques bilatérales que la Jamaïque entretient avec ses partenaires, en particulier les États-Unis. Elle a toutefois souligné l'importance des liens économiques qui unissent la France et la Jamaïque, se matérialisant notamment par la présence d'un nombre important de sociétés françaises sur le sol jamaïcain qui contribuent au développement du pays. L'ambassadrice a par ailleurs insisté sur l'importance de la France comme moteur des investissements européens en Jamaïque.

Enfin, Madame Betton Nayo et Monsieur Sorre ont pu discuter des caractéristiques de la démocratie jamaïcaine, qualifiée de « moderne et stable » et structurée autour d'un fonctionnement bipartisan. Tous deux ont estimé qu'une rencontre entre les parlementaires jamaïcains et français serait une occasion bienvenue pour renforcer les relations franco-jamaïcaines ainsi que la connaissance mutuelle entre les deux pays.